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Gemeinde Cremlingen Cremlingen, den 09.06.2022

P R O T O K O L L

4. Sitzung des Ortsrates Destedt

Hinweis: etwaige Änderungen im Protokoll werden mit Genehmigungsbeschluss in der 
nächsten Sitzung gefasst!

Sitzungstermin: Montag, 09.05.2022

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 22:10 Uhr

Sitzungsort: Haus der Vereine, Destedter Hauptstraße 2, 38162 Cremlingen - Des-
tedt

Anwesend:

 Vorsitz

 Herr Dr.  Krause-Hotopp  

 Mitglieder

 Herr   Böhnig  
 Frau   Köchy  
 Herr   Feder  
 Herr   Hettwer  
 Herr   Holtz  
 Herr   Klusmann  ab 19:40 Uhr

 Frau   Köhler  
 Herr   Marsel  

 Protokollführung

 Herr   Oestreich  

Abwesend:

 Gleichstellungsbeauftragte

 Frau   Ehlers  abwesend

T A G E S O R D N U N G

Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 05.03.2022

3. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegenheiten

4. Einwohnerfragestunde
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5. Anfragen von Ortsratsmitgliedern

6. Berichte aus den Arbeitsgruppen

7. Restfinanzierung der Bank und des historischen Schildes am Schlossparkteich

8. coronabedingte Zuwendungen zum Erhalt der Vereine
hier: Vorschlag der Arbeitsgruppe

9. Zaun um den A-Platz des TSV-Geländes
hier: Anpassung des Beschlusses vom 05.03.2022

10. Antrag des TSV bzgl. Einfahrt Buscarport Ostseite

11. Tafeln Naturlehrpfad
hier: Beschluss Beschaffung von Antigraffitifolie

12. Gestaltung der htp-Station an der Schulenroder Straße

13. Weiterführung der Beleuchtung in der Lindenallee bis zur Trift

14. Einwohnerfragestunde

Öffentlicher Teil:

Zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

Herr Krause-Hotopp begrüßt alle Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Be-
schlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. Es gibt keine Einwände.

Zu TOP  2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 05.03.2022

Frau Köchy bittet darum, im Protokoll vom 05.03.2022 nachzutragen, dass sie nur bis TOP 9 
anwesend war.

Herr Hettwer kann sich nicht erinnern, unter TOP 20 des o.g. Protokolls mit der Weitergabe 
der Informationen beauftragt worden zu sein; stattdessen solle Herr Krause-Hotopp als Ver-
antwortlicher eingesetzt werden.

Im Anschluss wird das Protokoll der Sitzung vom 05.03.2022 mit 7 Ja-Stimmen und einer 
Enthaltung genehmigt.

Nachtrag: Nach Ende der Sitzung fiel Herrn Hettwer wieder ein, dass womöglich doch er 
derjenige war, der die Informationen weitergeben sollte. Herr Holtz bestätigte 
das.)
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Zu TOP  3 Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegen-
heiten

Die To-Do-Liste inklusive derzeitigem Bearbeitungsstand liegt allen Ortsratsmitgliedern vor. 

Folgende Punkte werden von Herrn Krause-Hotopp angesprochen:

 Die Bank am Schlossteich wird am 19.05.2022 ab 17:00 Uhr aufgebaut.
 Der FD 31 wurde nach zwei Monaten abermals an die Erneuerung der „Tempo 30“ 

Schilder erinnert.
 Auch wegen der Geschwindigkeitsmessanlage wurde der FD 31 erneut angespro-

chen.
 Bezüglich der Reinigung der Avacon Verteilerkästen befindet man sich im Gespräch 

mit den Verantwortlichen.
 Der Graben Talteich wurde vom 10. bis 12.02.2022 ausgebaggert. Die Kosten haben 

der Landkreis und der Landschaftspflegeverband übernommen.
 Gratulation an Jörg-Eckehardt Pogan zu 21 Jahren Tätigkeit als Ortsheimatpfleger. 

Zur nächsten Sitzung wird ein Vorschlag erarbeitet, wo in dieser Wahlperiode noch 
historische Tafeln aufgestellt werden könnten.

 Zum Thema „Platzsanierung Sportplatz“ hat ein Treffen mit dem TSV, dem KSB, dem 
Landkreis und der Gemeinde stattgefunden.

 Am Grab Schimmelpfennig wurde zum Gedenken ein Blumenstrauß niedergelegt.
 An den Einmündungen zu den Kreisstraßen wurden in der ersten Maiwoche die Stra-

ßenmarkierungen erneuert.
 Kerstin Köchy und Matthias Böhnig werden Herrn Krause-Hotopp beim Mitsommer-

nachtsfest am 02.07.2022 (15 bis 22:00 Uhr) vertreten.
 Die Aufpflasterungsarbeiten in der Ohestraße werden am 23.05.2022 aufgenommen.
 Am 28.04.2022 wurde die historische Tafel am Lindenplatz eingeweiht.
 Herr Krause-Hotopp wird im Namen des Ortsrates das Turnier des Reit- und Fahrver-

eins besuchen. Ein Preisgeld oder ein Pokal (Anfrage Herr Holtz) können aus rechtli-
chen Gründen nicht vom Ortsrat finanziert werden. Siehe hierzu auch TOP 8.

 Aktuelle Informationen zu Anzahl und Verteilung der Flüchtlinge aus der Ukraine in 
der Gemeinde.

 Die Wildblumenwiese auf dem Friedhof wurde wie beschlossen angelegt.

Zu TOP  4 Einwohnerfragestunde

Im Namen der Eigentümer der Grundstücke Schulstraße 14 und 16 und Ohestraße 11 wird 
um Unterstützung für die Durchsetzung des Bauleitplanes in ihrem Sinne gebeten. Herr 
Krause-Hotopp erinnert an den Ortsratsbeschluss zur dörflichen Innenraumbebauung und 
verweist auf TOP 16.

Zu TOP  5 Anfragen von Ortsratsmitgliedern

Herr Böhnig: Wie ist der aktuelle Stand zum Thema „Verkehrsberuhigung Hemkenroder Stra-
ße“ (30er Zone/Parkbuchten)? Herr Krause-Hotopp verweist auf die AG Verkehr.

Herr Feder: Wie ist der aktuelle Stand zum Thema „Zustand Feuerwehrgerätehaus“? Herr 
Krause-Hotopp wartet auf eine Vorlage der Gemeinde.

Herr Feder: Wurde die Bitte zur Umgestaltung der Grünflächen entlang der Destedter Haupt-
straße in Höhe der Unterburg an die Gemeinde weitergegeben? Und kann seitens der Ge-
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meinde eine Grünflächenpflege der in Eigeninitiative durchgeführten Anpflanzungen in der 
Straße „Im Kleigarten“ erfolgen? – Herr Krause-Hotopp fragt bei der Gemeinde nach.

Herr Feder: Wurde zur Einweihung der sanierten Leichtathletikanlage des TSV der Ortsrat 
eingeladen? – Nein, nur der Ortsbürgermeister, da die Einweihung nur in sehr kleinem Kreis 
stattfand (Herr Krause-Hotopp).

Herr Feder: Die SPD informiert in einer Art Alleingang durch ein Bürgerforum zum Thema 
„Baugebiet Lehmkuhlenbreite“. Eigentlich war abgesprochen, dass der gesamte Ortsrat als 
Erster zu diesem Thema informiert. Soll dies im öffentlichen Teil besprochen werden? – Herr 
Krause-Hotopp lehnt ab und verweist auf den nichtöffentlichen Tagesordnungspunkt.

Herr Holtz: Warum gibt es in Richtung der Straße „Trift“ noch keine LED-Beleuchtung?

Herr Hettwer: Wurde die Gemeinde schon bezüglich der Inanspruchnahme des Bauhofgerä-
tes zur Beseitigung des Unkrauts auf der Aschebahn kontaktiert? – Ist laut Herrn Krause-Ho-
topp geschehen, wurde abgelehnt.

Herr Marsel: Zum Thema „Radweg Destedt – Schulenrode“ bitte die Besitzverhältnisse ent-
lang der Straße mit der Gemeinde klären.

Herr Marsel: Bitte bei der Gemeinde fragen, warum die Schaukel auf dem Mehrgeneratio-
nenspielplatz seit einem Jahr außer Betrieb genommen ist und wann sich etwas an der Si-
tuation ändert.

Herr Marsel: Der Mannschaftstransportwagen der Freiwilligen Feuerwehr Destedt muss im 
nächsten Monat zum TÜV. Ist es möglich, den MTW der Freiwilligen Feuerwehr Abbenrode 
vorübergehend zu nutzen, da noch nicht klar ist, in welchem Umfang das Destedter Fahr-
zeug instandgesetzt werden muss? Herr Holtz hat Informationen hierzu.

Zu TOP  6 Berichte aus den Arbeitsgruppen

AG Spielplatz (Herr Marsel): Die Einweihung des Spielplatzes ist für den 28.08.2022 ge-
plant, eine Uhrzeit steht noch nicht fest. Die Kosten für neues Gerät sind auf Grund der zu 
berücksichtigenden Montagekosten unerwartet hoch. Zur nächsten Sitzung wird ein Angebot 
präsentiert.

-Eintreffen Herr Klusmann-

AG Haus der Vereine: Keine Neuigkeiten.

AG Veranstaltungsräume (Herr Böhnig): Ein Gesprächstermin ist in Planung.

AG Volkstrauertag (Herr Krause-Hotopp): Das Akkordeonjugendorchester Destedt hat sich 
bereit erklärt, drei bis vier Lieder zu spielen.

AG Verkehr (Herr Hettwer): Bei den Treffen/Begehungen wurden 17 Straßenschäden, der 
Bedarf an 12 größeren, verkehrsberuhigenden Maßnahmen und der Bedarf an 12 Schildern 
oder Spiegeln vermerkt.

-Herr Krause-Hotopp dankt den AG-Sprechern. Der Beschluss, die 17 gelisteten Straßen-
schäden an die Gemeinde weiterzugeben, ergeht mit 9 Ja-Stimmen einstimmig.-

AG Trafohäuschen (Herr Feder): Zwei Bäume wurden bereits gefällt, wegen eines weiteren 
Baumes steht Herr Feder in Kontakt mit einer Privatperson. Herr Krause-Hotopp teilt mit, 
dass laut Herrn Kaatz die Nutzungsvereinbarung mit dem Eigentümer kurz vor dem Ab-
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schluss stehe. Es müsse noch jemand gefunden werden, der/die sich bereit erklärt, die Flä-
che zu unterhalten. Hierzu soll ein Aufruf im nächsten „Elm Boten“ erfolgen.

AG Lehmkuhlenbreite (Herr Holtz): Man ist innerhalb der AG übereingekommen, dass das 
Thema „Seniorengerechtes Wohnen“ Priorität hat.

AG Tag für Destedt (Herr Krause-Hotopp): Ausdrücklicher und herzlicher Dank an Kerstin 
Köchy für die Ausrichtung des TfD.

AG Maibaum: Eine geschmückte Birke wurde aufgestellt. Herr Krause-Hotopp bedankt sich 
bei der Freiwilligen Feuerwehr Destedt (Aufstellen) und der Gärtnerei Wesche (Bänder) für 
die Unterstützung. Die nächsten Aufgaben sind, Maße abzunehmen und einen entsprechen-
den Baum zu finden (Herr Holtz).

Zu TOP  7 Restfinanzierung der Bank und des historischen Schildes am Schlosspark-
teich

Herr Krause-Hotopp beantragt, zur Finanzierung der Bank am Schlossparkteich zusätzlich 
300€ aus dem Sonderhaushalt (vorbehaltlich einer möglichen Restfinanzierung durch die 
Bank) einzuplanen.
Der Beschluss ergeht mit 9 Ja-Stimmen einstimmig.

Des Weiteren wird beantragt, 650€ aus dem Haushalt ’22 für Sondermaßnahmen für das 
Schild am Schlossparkteich bereitzustellen. Auch dieser Antrag wird mit 9 Ja-Stimmen ein-
stimmig angenommen. 

Zu TOP  8 coronabedingte Zuwendungen zum Erhalt der Vereine
hier: Vorschlag der Arbeitsgruppe

Der Ortsrat beschließt einstimmig (9 Ja-Stimmen), dass die coronabedingten Zuwendungen 
wie folgt verteilt werden:

 oltigiersport am Elm e.V. 200€
 Akkordeon-Jugendorchester Destedt e.V. 200€
 Jugendfeuerwehr Destedt 150€
 Seniorenkreis Destedt 200€
 Männergesangverein Destedt 200€
 TSV Destedt (Jugendabteilung) 300€
 Freundeskreis Freibad am Elm 100€
 Junge Gesellschaft Destedt 200€
 Verein zur Erhaltung der Bockwindmühle Abbenrode e.V. 100€
 Reit- und Fahrverein 200€
 Kleingartenverein Destedt 1947 e.V.
 150€

Des weiteren ergeht auf Antrag von Herrn Krause-Hotopp der ebenfalls einstimmige Be-
schluss, dem Reit- und Fahrverein anlässlich des Reitturniers zusätzlich zu den coronabe-
dingten Zuwendungen 150 € als Präsent zu überreichen.
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Zu TOP  9 Zaun um den A-Platz des TSV-Geländes
hier: Anpassung des Beschlusses vom 05.03.2022

Beschluss:
Der Ortsrat stimmt mit 7 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen für die Errichtung eines Metallzau-
nes auf der Seite „Schulstraße“. 

Zu TOP  10 Antrag des TSV bzgl. Einfahrt Buscarport Ostseite

Bezüglich des Antrags des TSV Destedt (Einfahrt Buscarport Ostseite) beschließt der Ortsrat 
einstimmig, innerhalb der nächsten vier Wochen einen Termin für eine Ortsbegehung zu-
sammen mit Vertretern von Ortsrat, Gemeinde, TSV und Schule anzuberaumen.

Nachtrag der Verwaltung: Der TSV Destedt hat seinen Antrag am 17.05.2022 zurück ge-
zogen. Die Zufahrt soll nun über die Schulstraße erfolgen.

Zu TOP  11 Tafeln Naturlehrpfad
hier: Beschluss Beschaffung von Antigraffitifolie

Da die Tafeln im Ort neben anderen Bauten häufig durch Aufkleber/Tags der Braunschwei-
ger Eintracht verunstaltet werden, wird sich Herr Krause-Hotopp mit Vertretern des BTSV in 
Verbindung setzen.

Mit 8 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung wird beschlossen, sowohl die Tafeln des Naturlehr-
pfades als auch die historischen Tafeln im Ort mit einer Antigraffitifolie beschichten zu lassen 
(so noch nicht geschehen). Herr Marsel holt bis zur nächsten Sitzung Preise ein.

Zu TOP  12 Gestaltung der htp-Station an der Schulenroder Straße

Laut Herrn Krause-Hotopp liegen zwei Angebote für die Gestaltung der htp-Station vor 
(2.900 € und 2.500 €).
Die Bemalung durch einen professionellen Künstler wird mit 4 Nein- bei 3 Ja-Stimmen und 2 
Enthaltungen abgelehnt.

Die Möglichkeit einer Begrünung soll geprüft werden.

Zu TOP  13 Weiterführung der Beleuchtung in der Lindenallee bis zur Trift

Der Ortsrat beschließt die Zurückstellung des Themas bis zur Aufnahme der Bauarbeiten für 
das Baugebiet Lehmkuhlenbreite mit 9 Ja-Stimmen einstimmig.

Zu TOP  14 Einwohnerfragestunde
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Keine Fragen.

20:41 Uhr Sitzungsunterbrechung
20:55 Uhr -Wiederaufnahme-

Herr Dr. Krause-Hotopp Herr Oestreich
Ortsbürgermeister/in Protokollführung
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